

immer bei ihr angetroffen wird. Zum Theil liegt der Grund davon in ihrer Organisation, zum Theil in ihrer Stärke, zum Theil in der verschiedenartigen Zusammensetzung der Nationen, die bis jetzt dabei concurrirten, zum Theil in der Art, wie sie gekleidet, genährt, besoldet wurde, zum Theil, wie man sie handeln läßt, ohne im mindesten das: *quoad vires*, in Anschlag zu bringen, und endlich zum Theil in dem Beispiel, das, von den obersten Behörden gegeben, bis auf den unzerstörtesten Tambour fortwirkt.

Es wird nöthig seyn, die einzelnen dieser Motive etwas näher zu beleuchten, um das zu beweisen, was damit ins Licht gesetzt werden soll.

In sofern wir auf die Organisation des französischen Heeres Rücksicht nehmen, wie es in den neuern Zeiten gewesen ist, so ergibt sich ohne weitläufige Untersuchung, daß dieselbe den Soldaten vorzugsweise zu Ausschweifungen geneigt machen muß. Seit dem Augenblick, wo durch die Revolution die Rechte der Freiheit und Gleichheit aller Individuen festgesetzt wurden, so, daß nur das Gesetz, nicht der Rang der Einzelnen und ihre Würde entschied, seitdem mußte auch die Mannszucht in einem so großen Heere in sofern erschlassen, als eine unzählige Menge kleiner Vergehungen ungestraft bleiben mußte. Gefänge-